



# 黒中だより

## 「らしさ」を否定しない

10月11日(金)前期終業式の講話抜粋

今年度の教育活動のキーワードは「考える」「伝え合う」「高め合う」、ポイントは「生徒会活動」ですが、私は、全校生徒の皆さんが、3年生を中心に、日頃の授業はもちろんのこと、生徒会活動や部活動に、「考えて」「伝え合って」「高め合って」、本当に良く頑張って成長した半年間だったと思います。今日は、その中でも一番素晴らしいと感じたことについてお話します。

それは、全校生徒が所属している生徒会の取組です。

今年度は、生徒会スローガン「あかマルらしさを大切に」を掲げ、「互いを知り、一人一人の個性を尊重する学校」を目指しています。

生徒会スローガン「あかマルらしさを大切に」の「あかマルらしさ」は、

- ① あいさつ・関わり合いを活発にする。
- ② ルール・マナーを見直し、生徒が過ごしやすい環境をつくる。
- ③ 「らしさ」を否定しない。

という3つの重点項目の頭文字を

表していて、生徒会本部をはじめ、各専門委員会、各部活動が、このスローガンのもとで、生徒会が目指す「互いを知り、一人一人の個性を尊重する学校」を創り上げるために活動しています。

私は、これらの中でも、『「らしさ」を否定しない。』に、とても感心しました。

『「らしさ」を否定しない。』を言い換えると、「一人一人を尊重しよう。」ということになると思います。

今、日本を含める世界中で、多様性を尊重しようという動きが広がっています。

多様性というのは、性別のことだけでなく、国籍や人種、民族、民族的背景、宗教、考え方や価値観、年齢、容姿、障がいの有無、技能や能力、趣味、ライフスタイルなど、それぞれ多種多様なものを意味します。

人は一人一人違うのが当たり前です。人と違うからと言って、自分はダメだと思ったり、引け目を感じたりすることはありません。人はみんなが違うわけだから、自分は自分で良いのです。

『「らしさ」を否定しない。』という生徒会の重点項目は、日本だけでなく世界中で広がっている多様性の尊重とも重なり、とても素晴らしいことだと思います。

体育祭赤連合責任者の柴野 さんが、体育祭の閉会式の責任者あいさつで、各連合の責任者にお礼を言っていました。赤連合だけ賞状をもらえなかったけど、各連合の責任者のおかげで、赤連合も頑張れたし、とても良い体育祭になったという内容でした。私は、あの姿が、生徒会が目指している理想の姿なのだろうなあと感動しました。

後期は、2年生、1年生に生徒会のバトンが引き継がれていきます。皆さんの一層の活躍を願って、前期終業式の私の話を終わります。



9/27(金)~10/4(金)カラフルシャツデー



10/4(金)いじめ見逃しゼロスクール集会和振り返り



裏面もあります

守らなければならない  
大切なルール

# 他者の自由を侵害しない

10月15日(火) 後期始業式の講話抜粋

「らしさ」を否定しない、「らしさ」を否定されない、一人一人を尊重する学校や多様性が尊重される社会には、ひとつだけ守らなければならない大切なルールがあります。

それは、「**他者の自由を侵害しない**」ということです。

他者の権利(人権)を侵害しないと言い換えてもよいかもしれません。

「一人一人を尊重しよう」と言っているのだから、他の人の自由(権利, 人権)を奪ってまで自分らしさを主張することは許されないのです。自分らしさを主張するあまりに、嫌がらせをしたり、足を引っ張ったりして人を傷付けてはダメなのです。皆さんには誰でも、安全安心に、自由に生活したり、勉強したりする権利があります。自分とは考え方が違うから、自分は好きじゃないからと言って、暴力的な言動で相手を攻撃したり、仲間外れにしたりして、傷付けることは絶対に許されません。(ス1)

人はそれぞれに違って当たり前なのだから、自分と違って、相手を尊重して、話し合いながら、お互いに程よい距離感を保って生活できるようにすることが大切です。(ス2)

現在の日本では、かなり頻繁に、オレオレ詐欺をはじめとする特殊詐欺とか闇バイトで強盗とか、もっと言うと殺人事件などの報道があります。人が汗水垂らして稼いで貯めたお金をだまし取ったり、力づくで盗んだりするなんて、ましてや人の命を奪うなんて、人権侵害以外の何物でもありません。皆さんの中でも、時折、犯罪まではいかなくても、他者の自由を侵害する行為がありませんか? **他者の自由を侵害する行為は、絶対に許されないこと**なのです。(ス3)

地球全体を考えてみます。現在も紛争が進行中の国や地域がたくさんあります。ロシアによるウクライナに対する軍事侵攻やイスラエルによるパレスチナのガザ地区への攻撃など、地球全体を見ると、現在も、まだ、たくさんの紛争が進行しています。(紛争というのは、国家間で行われる戦争と同一国内での内戦があります。) 紛争に至るまでには、私たちの想像を超える様々な理由があったことと思いますが、これらの紛争地域でも、人が攻撃し合うことを望んでいる人は誰一人いないと思います。

このように、残念ながら、今はまだ地球上に紛争や犯罪がありますが、誰しもが平和に穏やかに生活したいと願っています。多様性を尊重しようとする考えが世界中に広がっていけば、いつしか地球上から紛争や犯罪をなくせる時がくると私は信じています。

だから、まず、自分自身や自分のまわりから、『らしさ』を否定しない」で、お互いを尊重していきましょう。(ス4) 後期の皆さんの益々の活躍と成長を心から願っています。

守らなければならない  
大切なルール

他者の自由を侵害しない

嫌がらせをする  
足を引っ張る  
人を傷付ける

悪口

暴力

仲間外れ

スライド 1

自分と違って  
相手を尊重し  
話し合いながら  
生活することが大切

スライド 2

オレオレ詐欺などの特殊詐欺  
闇バイトで強盗  
殺人事件



他者の自由を侵害する行為は  
絶対に許されない

スライド 3

誰しもが平和に生活したい

多様性を尊重する考え

↓  
紛争や犯罪をなくせる

自分自身や自分のまわりから

スライド 4

## 11月の主な予定

日	曜	絵	主な予定
1	金	○	部活動 17:00 終了 17:15 完全下校 テスト前諸活動中止~6日, 質問教室
5	火	○	フッ素, 質問教室
6	水	無	後期中間テスト
7	木	無	後期中間テスト, 市中教研一斉研修
8	金	○	県駅伝大会, 全校委員会
11	月	○	生徒朝会, 避難訓練
12	火	○	専門委員会
14	木	○	県中教研道徳研究会

日	曜	絵	主な予定
19	火	○	フッ素
20	水	○	立会演説会・投票
21	木	○	教育相談アンケート
22	金	○	3年進路説明会, 教育相談
25	月	○	教育相談
26	火	○	フッ素, 教育相談
27	水	○	1年生食育講演会, 教育相談
28	木	○	教育相談
29	金	○	3年生チャレンジテスト



10/23は「ANDANTE」です。りゅーとびあに是非お越しく下さい! 様子は11月の学校だよりに掲載します! 力を合わせて、生徒も保護者も地域も教職員も、成長できる元気で明るい学校にしていきましょう!